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入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1312 回 ( 11 月 11 日) 例会の記録 

点  鐘  渡邉髙治会長 

合  唱  国歌斉唱・奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  東会員 江原会員 

 

出席報告 出席向上委員会 < 沼﨑正德 委員長 > 

会員数 出席者数 出席率 

20名 17名 94.12 ％ 

 
 

 

渡邉髙治 会長 

本日の「会長の時間」

ですが、10月 14日の

例会にてお話しをし

ました【萩・津和野の

旅】の続きをお話しさ

せて頂きます。 
 

前回は山口県内が中

心でしたが、今回は

関門海峡・壇ノ浦合

戦ゆかりの地めぐりか

ら始まり、まずは関門

トンネルを徒歩にて横断。門司口より入り、エレベ

ーターで地下 60mへ。下関口まで 780m、およそ 15

分位でした。 
関門トンネル 昭和 33年に開通 

下関と門司を結ぶ全長 3,461mのトン

ネル 

 21年の月日をかけて完成 

 上が車道、下が人道の二重構造 

関門橋 昭和 48年に完成 

 全長 1,068m 

海面から橋げたまでの高さ 61m と世

界有数の規模 

壇ノ浦の戦い 1180年に源頼朝が平家打倒の兵を

あげ、5 年に渡る源平の戦いの最中、

1181年 2月 4日に平家の頭領、平清

盛は病死 

源平の戦いは 1185年 3月 24日の壇

ノ浦の戦いで終焉を迎える 

巌流島 皆さんもよくご存知の宮本武蔵と

佐々木小次郎の戦いの場所 

 島はそんなに大きくない 

火の山 源平最後の合戦となった「壇ノ浦古

戦場跡」をはじめ関門海峡を一望す

ることができる絶好のビュースポット 

広島平和記念資料館の見学と記念公園散策（原爆ド

ーム）を実際に見て、原爆の恐ろしさを再確認。 

アメリカ軍の飛行機が原爆投下目標とした相生橋と実

際の爆心地を見学。 

巌島神社 広島宮島口よりフェリーにて宮島へ 

 徒歩にて島内散策 

 平清盛が本殿を造営 

神社本殿は何とも言えない雰囲気を

感じる 

大鳥居は本当に立派 

豊臣秀吉が造らせたと言われる「豊

国神社」 

巌島神社の近くの飲食店でカキづく

しの料理を頂く（たいへん美味しかっ

た！） 

島根県 津和野は山陰の小京都 

小さな町だが風情がある（時が止まっ

た感じがしました！） 

古井武家屋敷が多数あり、道路もよく

整備された綺麗な街並み 

山腹の神社「太鼓谷稲成神社」は日

本五大稲荷の一つ 

 唯一”稲成”と表記される 

津和野城跡は全国でも数少ない山

城 

 

最後に、日本国内にはいい所が沢山あります。 

元気なうちに是非旅行をしましょう！ 

 

国際ロータリー 

第２５７０地区 

会長の時間 

2022-2023 

週 報 

事務所  〒350-1305 狭山市入間川１-24-48 

ＴＥＬ: 04-2952-2277  ＦＡＸ: 04-2952-2366 

Ｅ- m a i l: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp ＨＰ: https://www.schuohrc.org 

例会場  ニックス 〒350-1305 狭山市入間川 4-25-3 TEL: 04-2954-9595 

[第 3 ｸﾞﾙｰﾌﾟ例会日: 新狭山○月 入間○木 入間南○火 飯能○水 日高○火 狭山中央○金 所沢○火 新所沢○火 所沢西○火 所沢東○木 所沢中央○月］ 
 

 

会長 渡邉髙治  会長ｴﾚｸﾄ 清水武信  副会長 寳積英彦   幹事 小林奈保絵 



 
 

米山記念奨学生グエンフォンマイさんへ 

11月分の奨学金 100,000円をお渡ししました 

マイさんよりひとこと 

先週の日曜日に「米山
梅吉記念館訪問研修
旅行」に行ってきました。
今回は 2回目になりま
す。 
お墓参りの後、箱根の
ホテルで食事をして、
芦ノ湖クルーズをしまし
た。船の中は、中国人、韓国人、ベトナム人がとても多
かったです。天気も良く季節も良かったのでとても素晴
らしい景色でした。 
バスの中では、一人 3分のスピーチもありました。 
今回の研修旅行で一緒だった入間ロータリーの方の
会社にはベトナム人 2名の社員がいて、今度のお正月
に一緒にベトナムに行くそうです。私もお正月に帰りま
すので、「ベトナムをご案内します！」と言いました。 
皆様も、もしベトナムに行く事がありましたらお知らせく
ださい。是非ご案内したいと思います。 
 

 

 

 

 < 小林奈保絵 幹事 > 

報  告 

 10月 18日 R財団地区補助金 115,560円入金 

 「狭山市中学生環境作文コンクール」協賛金（個

人）お支払いのお願い 

 11月 19日(土)～20日(日)親睦旅行の最終確認 

受贈会報 

 所沢中央 RC  

回  覧 

 RI会長からのメッセージ 

 地区事務所より「2022年手続要覧について」 

 国際ロータリー旅行指定代理店より「2023年国

際ロータリー年次大会（メルボルン）」参加旅行

募集のご案内 

 地区事務所より「多文化共生推進シンポジウム」

のご案内（リアル＆ハイブリッド開催） 

 「第 44回バギオ訪問交流の旅」参加のご案内 

他クラブ例会変更のお知らせ 

 所沢 RC   ・新所沢 RC  ・入間南 RC   

 入間 RC   ・飯能 RC 

 

 

 

 

・親睦活動委員会      < 佐々谷悦子 委員長 > 
 11月記念日のお祝い 

 会員誕生 ········渡邉会員 

          栗原会員 

 

   

栗原成実 会員 

喜寿 おめでとうございます！ 

ますますお元気でご活躍を！ 

              

  

 

11月 6日(日) 

「2022年度米山梅吉記念館訪問研修旅行」開催 

（静岡県駿東郡長泉町上土狩） 

米山梅吉記念館訪問・米山梅吉翁墓参 

  

 

地区役員でもある 米山記念奨学 東美栄委員長と

米山記念奨学生 グエンフォンマイさんが参加し

ました。 

 

 

 

 

 

江原伸夫 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こんにちは。久しぶりにこの場所に立たせていただきま

したが、皆様のお顔を正面にいたしますと、やはり緊張

してしまいますね。 

会員卓話の予定が入ってから、何をお話させていただ

委員会報告 

幹事報告 

米山記念奨学生へ奨学金の授与 

会員卓話 

長寿のお祝い 



こうか散々悩んでいました。 

そうした日々を過ごしていましたが、先々月の 9月に、

義母の様子を見に妻の実家に行き、義兄夫婦を交え、

双方の近況などを話し合っていた時に、ふとガラス越

しに見ていたノウゼンカツラの木の枝に、三羽のウグ

イスが花と葉の間を行ったり来たりしているのが目に

入り、そういえば、以前、会長の時間で『ウグイス』に

ついてお話ししたことがあることを思い出しました。 

そこで今回は、『ウグイス』のことも含め、結婚後の実

家周辺の変化について話しをさせていただこうと思い

ます。 

 

皆様も、日々の生活の中で今と昔を比べる機会も少

なくなっているのではないかと思いますので、改めて、

その時代の生活環境を思い返していただけますと、

普段感じることのないことにも、様々の変化があること

に気付かれるのではないかと思います。 

私たち夫婦は今から 40年前に結婚しました。 

妻の実家は、神奈川県三浦市の初声町三戸というと

ころにあります。 

私が、初めて実家を訪

れ周辺を歩きながら感

じたことは、海のない埼

玉県で生まれ、子供時

代は浦和という当時は

埼玉県の県庁所在地

で、そこそこ賑やかな

環境で生活していまし

たし、社会に出てからは、山に囲まれた高麗の里で暮

らしていましたので、そこは、自分の知らない景色の

魅力で一杯でした。 

裏の畑を抜けると 30秒足らずで、目の前には遠浅の

砂浜が広がり、昼間でも人は少なく、夏でもせいぜい

地元の人たちが遊んでいるくらいで、晴れた日の夜で

さえ、浜辺で人を見かけることはほとんどありませんで

した。そうした夜は、星の輝きで足元も明るく、沖の方

には船明かりが見え、プライベートビーチそのもので

した。

 
娘たちが幼い頃、夏休みになると毎年預かってもらっ

ていましたが、畑を手伝ったり、浜辺で日が暮れるま

で貝や海藻を採って夢中で遊んでいたようです。 

因みに、当時はテングサも浜辺によく打ち上げられて

いましたので、寒天の作り方を教えてもらったことで、

暫くは手作りの寒天を食しておりましたし、そうした穏

やかな日常が毎年続くものと思っていました。 

それが、木村拓哉・常盤貴子主演のテレビドラマ『ビュ

ーティフルライフ』で美容院として撮影された場所がこ

の場所だと特定されてからは、あっと言う間に人が入

って来るようになり、景色は大きく変化してしまいまし

た。暖かくなる春先から、夏の終わりまで浜辺は若者

達がビーチパラソルを張り、売店迄出てくるようになり、

夜も花火などで遅くまで賑やかになっていました。 

浜辺に行くには、車がすれ違うことも難しいほど狭い

道なのですが、実家の人達は、そういう人達がいると

自宅の庭へ招き入れ、誘導していましたし、庭先の水

道も使わせてあげていました。 

なかには、そういう事が当然のように振る舞う人も出始

め、勝手に庭に入って水道を使用したり、車が入った

りという事もありました。 

しかし、数年前、近くに防波堤ができてかららしいので

すが、潮の流れも変わり、最近では、遠浅だった浜辺

は無くなってしまいました。  

当時は、実家まで片道 4時間以上かかる時もありまし

たが、今は、交通の便もよくなり、余程のことがない限

り、2時間半以内で行き来できます。近隣の開発も進

み、環境も当時とは大きく変化して、移住者も増えて

いるそうです。 

そのような中でも妻の実家に於いては大きな変化が

感じられません。特に『ウグイス』は、40年間相変わら

ず、四季を通して私たちを迎え入れてくれます。義父

の生前の話では、何代にもわたって住み着いている

ようです。 

敷地内に苗床用の畑があるのですが、道路に面して、

プロック塀と海風を防ぐための樫の木が何本かあり、

その内側には甘夏やみかん、柿や梅、サクランボの

木など、果実のなる木もあるのですが、それらの木で

はなく、入り口にある常緑樹で枝葉が多く中までよく

見えない 3 メートル弱の木があるのですが、どうもその

中にいるのではないかと思っています。 

以前は『ウグイス』の生態系について調べたことを話さ

せていただきましたが、今日は控えさせていただきま

す。 

しかし、数年前から、この自宅敷地内にも変化が出て

いるようです。苗床用の畑にある樫の木には、新たに

住み着いて家族を増やしている動物がいるのです。

朝は塀から電線を伝い何処かへお出かけし、夕方は

電線から塀を歩き帰ってくるそうです。私も何回かそ

の様子を目にしたことがあります。キョロキョロ周囲を

気にしながらチョコチョコ・ササっと動き回る様は本当

に可愛いのですが、作物や樹木への被害が出始め

ているようです。以前はまったく見かけることはなかっ

たそうですが、どうも、鎌倉あたりから生息地が広がっ

たのではないかと言っておりました。 

もうおわかりだと思いますが、タイワンリス(正式名クリ

ハラリス)です。ニホンリスよりも一回り大きく、耳が丸く

て短く、尻尾は体の半分位あり、大きいのですぐに分

かります。 

以前よりも相当増えているのか、車にひかれるケース

もあるようで、9月に行った時には道の真ん中に事故

後さほど経っていないと思われるタイワンリスの姿があ

りました。 

また、裏の畑にも以前はいなかった動物が作物を食

い荒らすようになったということです。やはり、動物園

などで見ている分には可愛いのでしようが、野生にな



ってしまうと、すばしこく凶暴で危険な動物となります

ね。この動物はアライグマです。 

私はいまだ目撃体験はありませんが、自家用に栽培

している作物の被害を見せてもらうと、美味しそうなと

ころを狙って食べていることがよくわかります。 

因みに、タヌキも生息しているそうですが、アライグマ

に比べると被害は少ないそうです。 

共に外来生物で、放っておくと年々その被害は多くな

ってしまうので、防護のための余計な仕事も増えてい

るそうです。 

こうした問題は、実家周辺だけでなく、この外来生物

や外来植物などが日本各地で増えており、生態系の

変化など、その被害は、私達の生活そのものに大きな

影響を与え、近年大きな問題となっています。 

テレビなどでも取り上げられることも多くなっています

が、生き物を育てる責任は、可愛いからとか、綺麗だ

からという事だけでなく、最後まで面倒を見てあげるこ

との方が大事なことだと、義兄夫婦の話を聞いていて、

改めて感じた次第です。 

 

 

 

    

まとまりのない話で恐縮ではございますが、この辺で

終わらせていただきます。 

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉会員 この所、コロナ感染者が少し増加

傾向で心配ですが、江原パスト会

長の体調はいかがですか。本日の

会員卓話楽しみにしておりました。

どうぞ宜しくお願い致します。又、

誕生日のお祝い有難うございます。 

小林会員 素晴らしい秋晴れの日に 11月最初

の例会を迎えました。本日は江原

会員の卓話ですね。嬉しく伺いた

いと思います。 

江原会員 本日は久しぶりに皆様の前に立た

せていただきます。緊張してうま

くお話しできないと思いますが、

どうか宜しくお願い致します。 

浜野会員 本日の会員卓話は江原パスト会長

ですネ。いつも素敵なお話しで楽

しみです。宜しくお願い致します。 

寳積会員 来週末のロータリー旅行、紅葉、

感染症、ちょうど良い時期である

と思います。たのしみです。本日

は、江原会員、卓話 期待をしてお

ります。 

小島会員 会員卓話、江原パスト会長、お話

し楽しみにしていました。宜しく

お願い致します。 

栗原会員 喜寿の誕生日になります。よくこ

こまで元気に生きてきました。後

30年位生きるかな？ 

沼﨑会員 江原パスト会長、会員卓話楽しみ

です。有難うございます。 

柴田会員 本日の卓話、江原会員宜しくお願

いします。 

清水(武)会員 江原伸夫パスト会長の卓話、楽し

みにしております。 

清水(幸)会員 江原パスト会長、本日の卓話たの

しみにしております。よろしくお

願い致します。来週の旅行、たの

しみにしております。 

田端会員 皆様こんにちは。本日江原伸夫パ

スト会長、楽しみです。どうぞご

指導下さい。ありがとうございま

す。 

 

 

 

 

 12月、1月のプログラムについて 

承認 

 親睦旅行参加費について 

会員￥30,000- 同伴者￥20,000- に変更す

ることで承認 

 会長エレクトについて 

清水武信会員より健康上の理由にて会長エレ

クト辞退の申出 

承認 

 2022年手続要覧購入について 

事務局保管用に 1冊購入 

承認 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
   11 月 25日（金）  

 第 2 副 SAA：稲見会員 菊田会員 

 外来卓話：川越ますみ様 

12月 2日（金） 

 第 2 副 SAA：栗原会員 宮岡会員 

クラブ協議会 

12月 9日（金） 

 第 2 副 SAA：沼﨑会員 大野会員 

 会員卓話：若松泰誼会員 
 

 
 

定例理事会（例会終了後） 


